

Grave peligro si E.U.A. no ayuda a El Salvador

Washington, marzo 20 (Latin-Reuters). El secretario de Estado George Shultz advirtió hoy que si el Congreso estadounidense no aprueba 93 millones de dólares en ayuda inmediata para El Salvador se arriesga a que la guerrilla tome el poder en ese país.

"Si se instalan en América Central regímenes que respondan a Moscú y La Habana y hostiles a los Estados Unidos, pagaremos un alto precio por un largo, largo tiempo", dijo Shultz en conferencia de prensa.

"La ironía es que el precio para evitar nuevas 'cubas' es to-

davía relativamente pequeño", agregó.

El presidente Ronald Reagan efectuó comentarios similares ayer mientras el gobierno presionaba al Congreso por la aprobación esta semana de 93 millones de dólares en ayuda militar para El Salvador, además de 21 millones para los rebeldes apoyados por Washington que combaten al gobierno sandinista nicaragüense.

"Demorar esos fondos significa obstaculizar las perspectivas de paz y negociaciones, prolongar el sufrimiento y fortalecer la mano de nuestros adversarios", dijo Shultz.

Estimó que la aprobación del Congreso es necesaria con urgencia para que los soldados del Ejército salvadoreño puedan dedicarse en pleno a proteger las elecciones del domingo en El Salvador, en lugar de tener que racionar su acción.

El Senado votaría mañana sobre la propuesta de ayuda de los dirigentes de las bancadas de la Cámara de Repre-

Pasa a la página 11



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

GRAVE PELIGRO. Washington, marzo 20 (AP). El secretario de Estado de los E.U.A., George Shultz, asegura durante una conferencia, que si los E.U.A. no ayudan a El Salvador, habría grave peligro de que la guerrilla salvadoreña izquierdista se apodere del país, y aumente la amenaza comunista en el continente.

Termina Conferencia Reconciliación Libanesa

Lausana, Suiza, marzo 20 (AP). Las facciones en pugna en Líbano pusieron fin hoy a una conferencia de reconciliación nacional de nueve días sin lograr acuerdos sobre las reformas políticas propuestas para compartir el gobierno.

Los nueve dirigentes presentes en las conversaciones emitieron un comunicado final de seis puntos en el que conviniere en consolidar un alto al fuego a lo largo de los frentes bélicos en Líbano.

El documento dice que los participantes en la conferencia continuarán reuniéndose "a pedido del presidente" Amin Gemayel para asegurar la veleta del país a la normalidad.

También se dispuso la creación de una comisión cons-

titucional que durante seis meses elaborará reformas tendientes a establecer una distribución equitativa del poder entre cristianos y musulmanes.

En el documento se agradece la mediación del vicepresidente sirio Abdul Halim Khaddam y del ministro de Estado de Arabia Saudita, Ibrahim Massoud.

En medios allegados a la conferencia se había dicho anteriormente que los delegados acordaron la formación de un gobierno de unidad nacional que trataría de limar las diferencias entre los distintos sectores, pero en el comunicado final no se hace referencia a esa medida.

El primero en salir de la sala de conferencias fue el

Pasa a la página 57

Fuerte sismo sacude el Asia Central Soviética

Moscú, marzo 20 (AP). Un terremoto con fuerza capaz de causar daños en gran escala que sacudió esta madrugada la región del Asia Central soviética destruyó edificios y una fuente oficial dijo que "puede asegurarse" que hay bajas.

El sismo ocurrió a las 02:29 horal local (19:29 GMT) a lo largo de una línea que va desde Tashkent, capital de Uzbekistan en el suroeste del país, hasta Ashkhabad en la frontera soviético-irani.

La zona poblada más afectada por el sismo fue Gazli, población de unos 2 mil habitantes que fue devastada por un terremoto en 1976, de la misma fuerza que el de hoy, que causó entonces la muerte de por lo menos seis personas, hirió a más de 100 y dejó un saldo de 10,000 personas sin hogar.

Las comunicaciones con Gazli quedaron cortadas hoy y las brigadas de emergencia se dirigían al lugar, dijo por teléfono a la AP un vocero de la estación sísmológica

Pasa a la página 77

3 buques rusos van al Caribe

Washington, marzo 20 (Latin-Reuters). El Pentágono dijo hoy que tres buques soviéticos, entre ellos un porta-helicópteros y un moderno destructor misilístico, navegan hacia el Caribe.

"Consideramos que es un desplazamiento importante y lo observaremos muy de cerca", dijo el vocero Michael Burch.

Manifestó que no creía que el desplazamiento merezca por sí mismo preocupación especial, pero que debe observarse el patrón de los

Pasa a la página 23

Piden a Reagan conceda 5 mil visas a cubanos

Washington, marzo 20 (AP). El presidente Ronald Reagan recibió hoy una solicitud para que se extiendan visas a unos 5 mil cubanos que desean dejar la isla para radicarse en los Estados Unidos. La mayoría de ellos ha sufrido detención política. El dirigente exiliado cuba-

no Jorge Roblejo Lorie entregó el pedido a través de la asistente especial de Reagan para asuntos hispánicos, Cathy Villalpando.

El pedido también incluye una recomendación para que se permitan vuelos especiales entre Miami y La Ha-

Pasa a la página 17

Apoyo de perdedores en El Salvador espera E.U.A

Washington, marzo 20 (AP). El secretario de Estado, George P. Shultz, calificó de "incierto" el resultado de las elecciones presidenciales que tendrán lugar el próximo domingo en El Salvador.

Shultz dijo que lo que los Estados Unidos apoyan es el proceso de democratización de El Salvador, y desean los demás aspirantes den su apoyo al ganador, sea quien fuere.

Shultz hizo esa manifestación en una conferencia de prensa a la que se convocó con el propósito obvio de intensificar las presiones sobre el Congreso para que apruebe 93 millones de

dólares en ayuda de emergencia para las fuerzas regulares salvadoreñas que tratan de contener una insurgencia de izquierda.

La renuencia de algunos legisladores se basa en el deseo de un reexamen de la situación en el caso de que resulte victorioso el candidato de la derecha, Roberto D'Aubuisson, a quien algunos de sus críticos atribuyen vínculos, no probados, con las famosas escuadras de la muerte.

Lo más probable empero es que ni D'Aubuisson ni el líder demócrata cristiano, José Napoleón Duarte, obtengan más del 50 por ciento de los votos, lo cual obligaría a una segunda ronda un mes más tarde.

Ello complicaría grandemente los esfuerzos del gobierno para sacar adelante la ayuda de emergencia, así como los 21 millones que se han pedido para lo que Shultz definió como "mantener las presiones sobre Nicaragua".

Los Estados Unidos están financiando una acción con el

Pasa a la página 23

Detienen a sospechosa frente a la Casa Blanca

Washington, marzo 20 (AP). Agentes del servicio secreto quebraron el vidrio de la ventanilla de un automóvil frente a la Casa Blanca y arrestaron esta noche a su conductora, luego de decidir que la mujer se estaba comportando en forma sospechosa, dijo un funcionario del servicio.

El capitán E.E. Elgin dijo que una guardia de la mansión sospechó de una mujer

que conducía su vehículo lentamente cerca del portón sudeste y alertó a otros funcionarios del servicio. Dijo que los oficiales colocaron un auto patrulla cruzado para bloquear la posible entrada del auto en el otro portón al sudoeste de la mansión.

Cuando la mujer detuvo su automóvil, los agentes del servicio quebraron el cristal de la puerta del lado del con-

Pasa a la página 57



GANAN \$10 MILLONES. Nueva York, marzo 20 (UPI). Lula Aaron, de 54 años; muestra el billete de lotería con el que ha ganado \$10 millones, en el mayor premio de la historia. Recibirá \$476,000.00 la próxima semana, y el resto en cuotas idénticas, durante los próximos 20 años. La acompaña su esposo, Robert.

Estudian caso de barco hondureño

Bogotá, marzo 20 (AP). El canciller Rodrigo Lloreda Caicedo anunció que el gobierno estaba estudiando el caso de un pesquero hondureño que fue capturado el domingo aparentemente en aguas territoriales de Colombia con 40 personas a bordo.

"Si ha habido una violación de nuestras aguas territoriales presentaremos una protesta ante el gobierno de Honduras, pero aun no he recibido el informe de la Armada Nacional y de las autoridades de San Andrés", dijo hoy el canciller antes de

Pasa a la página 23

\$1,200 millones en cocaína decomisan

Washington, marzo 20 (UPI). Unidades del ejército y de la policía de Colombia, que luchan contra contrabandistas e insurgentes, decomisaron la cifra récord de 12,5 toneladas de cocaína refinada y procesada con un valor en la calle de 1,200 millones de dólares, informó hoy en esta capital el embajador norteamericano en ese país.

"Este es un récord mundial en términos de dinero, el producto y la cantidad decomisada", dijo el embajador Lewis Tams en declaraciones a los periodistas.

La cocaína fue decomisada tras una serie de redadas que iniciaron el 10 de marzo uni-

dades del ejército y la policía de Colombia en el departamento de Cagueta, cerca del río Taurare, señaló Tams.

Los efectivos aterrizaron en una pista en la selva, al lado de un campamento operado por una banda internacional de contrabandistas y el grupo insurgente Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia, dijo el embajador.

Después de un día de enfrentamientos, los efectivos arrestaron a 40 personas, incluidos un piloto estadounidense no identificado, decomisaron seis aviones y un helicóptero.

Pasa a la página 77